

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Fuera, trimestre. 3 .

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores á precios convencionales.

Remitidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.123

Castellón.—Viernes 9 de Febrero de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

La verdadera Covadonga

La hora de la regeneración se creyó que era la del escándalo, la del desorden, y todos los voingleros la gente menuda se echó á la calle gritando como enérgumenos [regeneración] [regeneración] . . .

Personas y clases, en desenfundado tropel, desde nuestro primer fracaso en la guerra, no han cesado de ir y venir en busca de panaceas que creyeron encontrar en el arroyo.

Quienes tienen el triste privilegio de haber sido los primeros en iniciar la ineficaz tempestad de tonterías, han sido los catalanistas, que creen encontrar la fórmula del bien general en los rancios pergaminos de los fueros que condes y magnates dieron al pueblo para suavemente atarlo al despotismo de los Tres brazos.

Después de los catalanes, todas las regiones de España irritadas por Costa y Paraiso, dieron contingente á las payasadas que en Zaragoza, Granada y Valladolid, realizaban personas que como tales, las creemos animadas de buenos deseos, pero que colectivamente fracasaron porque con toda la temeridad del ignorante aprovecharon un momento de temporal para cruzar un proceloso mar sin barco, sin timón, sin brújula, sin gobierno.

Juntamente con este movimiento colectivo, los Almenas, Cañellas y otros insignificantes señores, han convertido el Parlamento en circo donde la gente acude ansiosa á pasar un rato feliz. . .

Contemplando el panorama que todos estos elementos nos ofrecen aún el más optimista cree á pies juntillas que éste es un país invadido por la ignorancia, de la que no se redimirá jamás.

Igual dijéramos nosotros sino supiéramos que en Asturias existe una población llamada Oviedo que ha de ser para España la Covadonga del siglo XX.

La Universidad de Oviedo, la Salamanca moderna, es la única institución de progreso vivo en España; mientras desocupados y locos andan de Quijotes por esas calles congresos y asambleas, la Universidad de Oviedo con sus sabios catedráticos prepara la juventud para que llegue á tiempo de salvar á la patria.

Los infatigables maestros, Cela, Altamira, Posada, Builla y Alias, luchan sin descanso, crean, traducen y trabajan por arrancar de la juventud española la venda de la ignorancia y de la rutina.

Estos catedráticos no tienen más sueldo que los del resto de España ni merecen más protección del Gobierno que los del claustro del instituto de Castellón, por ejemplo, pero tienen ciencia en la cabeza, entusiasmo en el corazón y por ello no fracasan en la noble empresa de esparcir los conocimientos ensanchando la inteligencia nacional.

Después de haber creado en Oviedo, los señores dichos en unión de otros cuyos nombres desconocemos, la Institución libre de la Enseñanza y de haber establecido cursos de expediciones científicas, ahora sabemos que con el único fin de divulgar el saber humano vá á publicarse bajo la dirección del Sr. Altamira una colección biblioteca de manuales enciclopédicos destinado á difundir los conocimientos y cuya redacción será encomendada á especialistas en cada orden de materias.

Esta biblioteca será tan barata y tan selecta como la italiana de Hoepli y la francesa *Las livres d'or de la science* y como estas de baratas que es una de las cosas que se proponen sus redactores.

Todo esto que se hace en Oviedo, es progreso, es regeneración; los que no vayan por el camino

que estos trazan, debemos dejarles pasar que son gentes desbocadas de sentido.

Lo que los sabios catedráticos de Oviedo hacen debe servir cuando menos de estímulo al resto de catedráticos de España, pues si á los viejos no es posible remedarlos, háy que procurar que la generación del porvenir llegue á nosotros con inteligencia y corazón y ello se consigue por el estudio.

Nosotros quisiéramos que el Instituto de esta ciudad cuyo reducido número de estudiantes permite toda reforma y todo ensayo imitaran á lo que en Oviedo se hace y ello sería de gloria para el claustro de este Instituto y de gran provecho para todos.

Si los señores que forman el Claustro necesitan de la cooperación de los de fuera, la tendrán; lo aseguramos.

Bueno es que tengamos ya esperanza, pero mejor sería que todos, copiando á la Covadonga de Oviedo, hiciéramos por reconquistar la cultura que necesitamos y ello apagaría los entusiasmos de los Almenas y Cañellas y las extravagancias de catalanistas y mercaderes.

N. F.

HERIR POR LOS MISMOS FILOS

Quando dudé de tí, cuando perpejo no supo la razón darme un consejo tú me dijiste con traidora calma:

—Siempre fueron del alma fiel espíjro los ojos,—en los ojos está el alma.

La go te abandoné. Hoy que de hijos pretendes decir viejos enojos, nuevamente renacen mis agravios; que hoy también las mentiras de tus labios se pintan en el fondo de tus ojos.

Juan de las Viñas.

Castellón 9 Febrero 1900.

se. Al llegar á la viña dijo á los jornaleros:

—Vamos á ver muchachos; un cuartillo de vino hay para quien, sin doblar los corvejones, ni acuciarse, ni tenderse, trinque un bocado de sarmientos.

—¿Pere eso qué tiene que hacer? ¡Valiente hombríal

Y cuatro ó cinco los más jóvenes, salieron del grupo y doblándose y enderezándose, sacó cada cual un barmiento del modo y manera que los palomos cogen pajatas para hacer el nido.

—A ver yo. . .

¡Que siquieral Cuantas veces quiso probar, dió de cabeza en el montón, una risa franca y nobota alegró el majuelo, y hasta el sol de color de cereza que subía por la cuesta azul parecía una gran cara hinchada de risa.

—Para hacer eso hay que eriar mucha fuerza de espinazo y que las patas no se blandeen. Es menester cavar viñas y darle al cuerpo buenos remojones de sudor.

De todas partes

ESTADISTICA

Una estadística japonesa recientemente publicada da á conocer, entre otras interesantes cosas, que el Japón tiene 40 millones de habitantes repartidos en 12,000 ciudades y 19,000 pueblos. De estos habitantes 2,328,418 acuden á las escuelas de uno ú otro género que están confiadas al cuidado de 100,000 profesores. Una de las cosas que más ponen de relieve el admirable sistema de educación planteado en aquel imperio, es que vayan á la escuela tantas niñas como niños.

Dícese que las abejas ven á enorme distancia. Cuando están fuera de su colmena y quieren volver á ella, vuelan hacia arriba hasta que ven su casa, y entonces se dirigen en línea recta hacia ella.

ENVEJECEMOS CUANDO DORMIMOS?

Flynn, el célebre fisiólogo inglés, afirma que cuando envejecemos no es cuando estamos trabajando ó preocupándonos por los problemas de la vida, sino cuando dormimos.

«Nada de almuerzos ni de comidas en el centro del día para los que tienen que trabajar con el cerebro. Semejante costumbre entorpece las facultades mentales, é interrumpe el hilo del pensamiento.

«Cuando se debe comer es antes de irse á la cama, dice. Es necesario reparar el desgaste que se hace durante la noche. Es incalculable la importancia de este desgaste cuando se duerme sin tener alimentos en el estómago. Esto es de absoluta importancia, sobre todo para las personas anémicas.»

El citado fisiólogo señala el hecho de que la gran mayoría de las personas se levantan pindas y con las facciones ajadas; y dice:

«Tengo una porción de amigos que, según confesión propia, se sienten por la mañana cinco años mas viejos que cuando se acostan, y es una observación muy verdadera. Si no se quiere envejecer exageradamente mientras se está durmiendo, hay que alimentarse bien antes de acostarse. El cuerpo envejece por hambre más que por ninguna otra causa.»

COSTUMBRE PELIGROSA

Como es sabido, por lo menos cuatro de cada diez caballos no se erian para dormir. El caballo que duerme de pie descansa

—¿Si? Venga un azadón. Este no pesa, otro. . .

Y como general que arenga á sus tropas dijo, blandiendo el instrumento:

—Hoy seré uno de tantos. Hay que apretar. . . y no os compadecáis de mí si veis que reviento, porque necesito echar un espinazo que sea á la vez tronco de olivo y vara de mimbre.

Aquella fué una jornada heroica. Los cavadores, viendo cuán gallardamente trabajaba Apolinar, mermaron cigarrillos, ahorraron coloquios, apresuraron meriendas y sacaron el unto á sus brazos. Al ponerse el sol, no presentaba aquella cara burlesca, hinchada de risa, con que pareció entre las brumas de la mañana, sino otro muy grave, casi austero, que parecía complacida con la ofrenda del sudor humano que riega el terron y fecundiza el mundo.

Al dar de mano, dijo el jefe de la cuadrilla:

—¿No has visto la sement ra?
—No.

sa sobre tres patas y la otra la tiene en el aire. Esta costumbre es muy peligrosa. Hace poco tiempo un hermoso caballo de una de las principales cuadras de Londres se quedó dormido en esta posición y se cayó al suelo rompiéndose una de las patas. Muchos caballos están expuestos á estos incidentes si no se les quita esta costumbre.

Nota del día

Dícese que el ministro de Marina se niega á aceptar las bases propuestas por el Sr. Moret para la intervención de la Hacienda en aquel ministerio.

Estas bases serán apoyadas por todas las minorías.

Al anoecer se han reunido en el Congreso los exministros de Hacienda de las minorías con los individuos de las mismas que forman parte de la comisión de presupuestos para ultimar el asunto.

Volverán á reunirse mañana para tomar acuerdos, después de haber consultado los fusionistas con el señor Sagasta.

Después de la reunión que han celebrado los exministros de Hacienda en el Congreso, fueron Moret y Suárez Llacán á conferenciar con Sagasta, pidiéndole instrucciones sobre el asunto planteado en dicha reunión.

Sagasta no contestó nada concreto. Se redujo á exponer cuatro vague-dades, sin afrontar resueltamente el asunto.

Así, pues, convinieron proponer á las demas minorías el presentar mañana un voto particular al articulado del presupuesto de ingresos, pidiendo reducir el número de artículos presentado por el ministro de Hacienda.

También pedirán las minorías la intervención civil en los gastos de Guerra y Marina.

Tratarán de obligar al gobierno á que presente un proyecto reorganizando completamente los servicios, antes de discutir el próximo presupuesto.

Y Apolinar sintió una vergüenza muy honda por aquella confesión hecha en pleno campo.

—Pues vamos, hombre; hay día para todo. Tengo una disputa con tu primo Epifanio; él, que lo suyo es mejor: yo que lo tuyo. Como se mentara temprana, la cebada nos llega á la rodilla: el trigo parece un forrajal.

Y fueron al sembrado, que con su verdor alegraba el alma, y en ella sintió Apolinar una voz gozosa que parecía brincar en otra mancha verde y lozana, gritándole: ¡Todo es tuyo: regocíjate ó no eres hombre!

Y se regocijó honradamente, paternalmente, como si toda aquella vigorosa fuerza germinativa hubiese salido de sus propias entrañas.

—¡Yo, que no había visto estol ¡Maldito sea el Casino y las caatas y quien las inventó! ¡Malditos los tabernáculos que nos chupan tiempo y nos dejan ver esta gloria, esta bendición de Dios derramada por los campos.

(Se continuará)

ad de tarde.

ad de tarde.

ad de tarde.



ad de tarde.

Se atribuye grandísima importancia a la visita que hará al shah de Persia al emperador de Rusia el próximo mes de Marzo, pues se cree con dicho motivo que aumentará la influencia de Rusia en Oriente en perjuicio de Inglaterra.

El Shah recorrerá después las principales capitales de Europa, pero no irá a Inglaterra.

Para los segadores

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha dispuesto que desde el día 1 de Febrero, el viaje de los jornaleros del campo y segadores se efectúe en la forma siguiente, según cartel que se ha publicado ya:

1.º Viajeros procedentes de las estaciones comprendidas entre La Coruña y León, ambas inclusive, y Villafraanca del Bierzo, excepto Rubian y apaderos, con destino a las de León Villada, Palencia, Fromista Valladolid, Medina, Arévalo, Avila, Madrid, Villaquirán, Burgos, Pancorbo, Haro, Ortigosa, Santa María de Nieva y Segovia.

Hasta Venta de Baños, excepto los de Fromista, que cambiarán de tren de Palencia. Por el tren que sale de La Coruña a las 10,06 mañana y de Villafraanca a las 8,00 noche. Los viajeros destinados a Fromista tomarán en Palencia el tren que sale de este último punto a las 8,28 mañana.

Desde Venta de Baños. Hacia Madrid a las 7,02 mañana, excepto los que se dirijan a Ortigosa de Peaña, Santa María de Nieva y Segovia, que lo verifcarán a las 9,24 noche.

Hacia Burgos a las 7,44 mañana. Los viajeros destinados a Haro tomarán en Miranda el tren que sale de allí a las 1,45 tarde.

2.º Viajeros procedentes Madrid, Avila, Arévalo, Segovia, Ortigosa, Santa María de Nieva, Medina, Valladolid, Haro, Pancorbo, Burgos, Villaquirán, Fromista, Palencia, Villada y León, con destino a las comprendidas entre León y La Coruña, ambas inclusive, y Villafraanca del Bierzo, excepto Rubian y apaderos.

Los de la parte de Madrid, Segovia, Ortigosa de Peaña, Santa María de Nieva, Medina y Valladolid por el tren que sale de Madrid a las 7,20 mañana, de Medina a las 4,20 tarde y de Venta de Baños a las 7,19 noche.

Los de Avila y Arévalo por el tren que sale de Avila a las 1,29 tarde, de Medina a las 4,20 tarde y de Venta de Baños, a las 7,19 noche.

Los de la parte de Haro y Burgos por el tren que sale de Haro a las 5,36 tarde, de Miranda (empalme) a las 12,16 mañana, de Venta de Baños a las 7,40 mañana y de León a las 2,50 tarde.

Los de Fromista saldrán de dicho punto a las 8,29 mañana de Palencia a las 2,20 tarde y de León a las 11,51 noche.

Los de Palencia, Villada y León por el tren que sale de Palencia a las 7,50 noche.

CRONICA

Deseando armonizar con nuestros deseos los del público, rogamos a todos los Sres. suscriptores, que de cualquier defecto ó falta que observen en el recibo del periódico, den cuenta a esta Administración para su pronto remedio, bien entendido que con ello harán señalado favor a la redacción, que solo inspira sus actos en atender las reclamaciones que se formulen.

—Aunque algo mejorado, sigue guardando cama nuestro querido amigo, el digno presidente de la Diputación provincial, D. Tiburcio Martín.

—Encuétrase completamente restablecido nuestro respetable amigo el ex alcalde que fué de esta Capital y acandalado propietario D. Carlos Ferrer.

—Ha sido nombrado médico interino del Establecimiento balneario de Montanejos nuestro querido amigo el ilustrado licenciado D. Carmelo Balan a quien felicitamos por el nombramiento.

—El día 6 del presente mes se celebraron en la invicta Lucena, pueblo natal del malogrado D. Victorino Fabra Gil, solemnes funerales por el eterno descanso de su alma.

—La compañía de gimnastas y acróbatas que durante tanto tiempo ha trabajado en Valencia, debutará el próximo domingo en la plaza de toros de esta ciudad.

Es notable esta compañía por el sin número de animales amaestrados que exhibe.

Los auguramos llenos completos.

—Durante el día de ayer se ha recaudado en concepto de consumos la cantidad de 882 13 pesetas.

—La Alcaldía ha concedido autorización para edificar las fachadas de las casas número 6 de la calle de las Menjas Olsras y 33 de la del Gobernador, a D. Luis Sales y D. Bautista Ferrara Aparici respectivamente.

—Durante el día de ayer se han inscrito en el Registro civil cinco nacimientos y dos defunciones.

Como puede observarse, ya se normalizan las cifras de mortalidad, viniendo esto a comprobar lo que digimos en nuestro último número acerca del estado actual de la salud pública.

—Hemos recibido la visita del ilustrado médico Sr. Castelló, quien se cree molestado por un artículo publicado en este diario, firmado por «Un licenciado».

En las luchas de clases, nosotros fuéramos de guardar absoluta neutralidad, y por ello, al admitir é insertar el trabajo, titulado «El Colegio de Médicos», nos creemos obligados a invitar al agraviado para que pueda ejercer el derecho de legítima defensa desde las columnas de este periódico, que para este objeto le ofrecemos al joven médico para con el que no guardamos más que deseos de que se abra ancho paso en el difícil ejercicio de su noble profesión.

—Después de penosa enfermedad, se encuentra en el período franco de la convalecencia el conocido industrial de esta ciudad D. Joaquín Riquelme. Celebramos la mayoría, deseándole completo restablecimiento.

—Esta tarde en el Correo ha salido para Valencia conduciendo 21 soldados del último reemplazo, el joven primer teniente del Regimiento de Mallorca de guarnición en aquella capital, Sr. Ortega.

Así mismo y con dirección al indicado punto ha salido un sargento del Regimiento de Caballería de Alcántara conduciendo 19 reclutas que esta zona destina al indicado cuerpo.

—La guardia civil de Cintorres ha denunciado al alcalde del mismo a los pastores de dicho pueblo José Ferrer y Manuel Ferrer Carcella por apacentar ganado sin la correspondiente licencia en el monte denominado «Boalar» de aquel término municipal.

—Nuestro particular amigo el coman-

dante del Batallón Reserva de Castellón D. Ramiro Rodrigo, ha sufrido la inmensa desgracia de ver morir a su querida esposa en Benicassim pueblo de su residencia.

No hay palabras de consuelo ante tan irreparable pérdida por cuya causa nos limitamos a hacer presente al Sr. Rodrigo nuestra participación en en la pena que hoy le aflige enviándole al propio tiempo nuestro más sentido pésame.

—Encuétrase enfermo de gripe nuestro distinguido amigo el joven Diputado por el distrito de Nules don Antonio María Fabié.

Deseamos su pronto restablecimiento.

—A la avanzada edad de 72 años ha fallecido en Morella el que fué escribano de actuaciones de aquel Juzgado de instrucción D. Miguel Gasulla Ferrares.

El fiando era entre nosotros un amigo de gran estimación por la seriedad de su carácter, su afable trato y su acrisolada honradez que ahora bien de manifiesto queda pues tras de una vida ejemplar y morigerada y de haber ejercido la profesión muchísimos años, deja por toda fortuna a su familia las simpatías y el respeto que ganó en su paso por este mundo transitorio.

Reciba la familia del honrado funcionario la expresión de nuestro sentido dolor por el fallecimiento de una persona querida de nosotros como de todos aquellos que le trataron.

—Hemos recibido entre otras una carta del ilustrado secretario de San Jorge felicitándonos por nuestro artículo de entrada publicado días pasados y titulado *Del árbol caído...* en el cual pedimos la unión de todos los secretarios de Ayuntamientos y empleados de estas oficinas y de las Diputaciones con el objeto de hacer una activa compañía en favor de los que pasan su vida al servicio de los intereses municipales y que a pesar de trabajar mucho honratamente no pueden asegurar el pan de ellos y el de sus hijos.

—Ayer regresó de Vinaroz el diputado por aquel distrito nuestro querido amigo D. José Rafels.

—Noticias recibidas hoy de Morella nos dicen que el número de atacados de gripe en la capital del antiguo Maestrazgo no bajaban ayer de 400.

Por ahora afortunadamente, la enfermedad no se presenta con carácter de gravedad.

—En la sesión que esta mañana ha celebrado la Comisión provincial ha sido nombrado escribiente temporero de la Secretaría de la Diputación nuestro amigo D. José Vicente Ortí al que felicitamos.

—El digno Gobernador Sr. Masías pidió del Sr. alcalde y ayuntamiento de Monófar, que estudiaran un proyecto de abastecer de aguas todo lo potable posibles al mencionado pueblo y esta mañana el alcalde y secretario D. Joaquín Rueda Zurriaga ha visitado en su despacho oficial al señor Gobernador a quien le han prometido presentarle en breve plazo un proyecto de alumbramiento de aguas utilizando una mina que existe cerca del mencionado pueblo.

Con seguridad que el Sr. gobernador será compasivo pues el pueblo y secretario del pueblo de Monófar tienen gran confianza en todo aquello que redunde en favor de los intereses materiales del pueblo cuya administración está confiada,

—La Recaudación de Contribucio-

nes del actual trimestre, tendrá lugar en los pueblos de la zona de Vinaroz, durante los días siguientes:

Oalig, 20, 21 y 22, de Febrero de 1900.
Rosell, 10, 11 y 12.
San Jorge, 17, 18 y 19.
Vinaroz, 9, 10, 11, 12 y 13.

—Esta mañana ha celebrado sesión la Comisión provincial, habiéndose adoptado entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador Civil el recurso de Vicente Vivas Julián contra la providencia de la Alcaldía de Argelita, reclamando el pago de una cantidad como responsables a fondos municipales.

Informar el recurso de Francisco Coto de Argelita, contra una providencia de la Alcaldía de dicho pueblo, referente al pago de cierta cantidad por descubiertos a los fondos municipales.

Informar el recurso de Antonio Salvador contra la providencia de la Alcaldía de Argelita, referente al pago en cantidades por descubiertos a los fondos municipales.

Informar los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Villarreal, Vall de Uxá y Gátova, solicitando de la superioridad rebaja en el cupo de consumos.

Reclamar de la Alcaldía de Villar de Canes ciertos documentos para poder resolver el expediente de incapacidad de tres concejales.

Informar la instancia de Juan Perarnau y otros ex-concejales del Ayuntamiento de Bachi, para que se les declare exentos de la responsabilidad declarada por la Corporación municipal del importe del anuncio de pesas y medidas del bienio anterior.

Reclamar de la Alcaldía de Villarreal el expediente instruido con motivo de la formación de las listas de los que tienen derecho a elegir compromisario para Senadores, para resolver la reclamación referente a la inclusión de las listas de contribuyentes de D. Domingo López Aveliana.

Informar la instancia de Agustín Gual y dos mas vecinos de Figueroles en réplica de que se dejó sin efecto el reparto de arbitrios, extraordinarios correspondiente al año 1897-89.

Informar el recurso de Francisco Coto Marzal, vecino de Argelita, que recurre contra una multa de 15 pesetas impuesta a su esposa Rosa Vives por falta de respeto a la Alcaldía.

Nombrar escribiente temporero de la Secretaría de la Diputación, a don José Vicente Ortí.

SUCESOS

CHERT.—Copa.

En la taberna de Joaquín Ferrer del pueblo de Chert, el alcalde D. José Francisco Segarra, acompañado del alguacil y de un guardia, sorprendieron una partida de juego prohibido ocupándoles 550 pesetas.

ALCORA.—Detención.

La guardia civil del puesto de Alcora ha detenido y puesto a disposición del Juzgado a José Roura Gallarza autor de las heridas inferidas a José Ripollés Pórex en la tarde del día 8.

En la Audiencia

El crimen de Alcobebre

JUICIO POR JURADOS

Tercera sesión

Los alrededores de la audiencia desde primera hora, estaban llenos de

público ansioso de presenciar la sesión de hoy.

A las once el Sr. Presidente ha dado la orden de Audiencia pública y poco después el Ministerio Fiscal representado por el Sr. Arguch comenzó el informe en cuyo exordio se ha dirigido al corazón de los jurados para que la mal entendida piedad no les haga dar un veredicto injusto, después relató los hechos, analizó las pruebas y dedujo de ellas la responsabilidad de los procesados para los que pide un veredicto de culpabilidad.

El informe del Sr. Arguch ha sido congruente, desapasionado y dicho con gran corrección de lenguaje.

El joven é ilustrado y abogado don Vicente Michavile, defensor de Vicente Bayarri, comienza con palabras enternecedoras que preparan el terreno para que sean recibidas por el jurado, la réplica a los argumentos del fiscal que luego refuta con gran facilidad de palabra y energía.

Después de este informe se suspende la sesión hasta las tres.

Resumida la sesión hace uso de la palabra el joven abogado D. Sebastián Carpi defensor de la procesada que con extensión rebata lo dicho por el Fiscal.

Estudia las atenuantes y eximentes que al gó en el escrito definitivo de calificación y termina su informe pidiendo clarificación para los procesados.

El presidente ilustrísimo señor Benito resume brillantemente los discursos y pasan los jueces de hecho a deliberar.

El veredicto ha sido de culpabilidad

Sesión del Ayuntamiento

La sesión de hoy en el Ayuntamiento, la preside el Alcalde D. Joaquín Paris.

Leída el acta de la sesión anterior ha sido aprobada adoptándose después los siguientes acuerdos:

Quedar enterado el Municipio de una comunicación del presbítero beneficiado de Valencia D. Vicente García Gomis aceptando el cargo de predicador para la próxima Cuaresma.

Quedar igualmente enterado de la instancia suscrita por la Exma. Diputación provincial dirigida al Congreso de los D. putados, relacionada con el impuesto sobre los alcoholes y de un oficio del presidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad participando la apertura de dicho establecimiento.

El Sr. Tarín se hace eco de algunas quejas que se han producido contra las empresas funerarias que exigen el pago de algunas cantidades que a su juicio no deben pagarse.

Interviene en este asunto los señores Bueno Forcada Paris y otros concejales acordándose que se convoque a la comisión de Cementerios para que entienda en el asunto y para que en su caso proponga la forma de combatir los abusos.

Se da cuenta de la recaudación del arbitrio de puestos públicos pertenecientes al mes de Enero que dá un alza de 402 88 pesetas comparada con la misma del año anterior.

Queda facultada la comisión de cementerios para que desde luego ordene la construcción de nichos.

Se aprueba la tasación del valor de ciertas obras realizadas por don Vicente Gimeno en las ramificaciones del Grao de las cueles ha de indemnizarle el ayuntamiento.

El Sr. Tarín llama la atención del mal estado en que se halla el edificio de la Plaza de la Constitución la que se forman charcos en los días

de lluvia molestando a dores.

El Sr. Forcada Paris que hay un proyecto de dicha plaza y que su realización se estudia bien ya que se trate de construir un barrio y cerrado.

A propuesta del Sr. Ferrer y accediendo a los deseos del Grao, se acuerda por sólidamente a algunos expresado poblado.

Siguientemente se aprueba la compra de una parcela de la aprovechada por Eduardo se autoriza a Francisco Ca establecer depósito de jabón mercante.

Finalmente la presidencia de haber ordenado la compra de una mesa para el fiscal en atención a que la que se hallaba estropeada, levanta seguido la sesión.

Del Transw

ULTIMAS IMPRESIONES

Muchos infundios de la particular pudimos leer en nuestros lectores, pero como los confirma el *Wars Office*, a fin de que el juicio de seguir los acontecimientos de los comentarios racionales, digamos de servir de optimistas que circula puesto que hasta la fecha confirma.

El generalísimo Robert diendo invadir la República ha empezado a desarrollarse ya.

Consiata esta en movimiento bloquear a los boers en Cortarles la retirada hacia Libre: tres generales por operaciones combinadas columnas verificarán la operación.

French desde Naupoo envolver por Hanover las enemigas en Colesberg, harras de Norvals-Pont.

Si esta nueva operación es indudable que los boers materialmente bloqueados torio del Cabo, y los ingleses harían una buena base para Orange.

Pero como los ingleses los boers disponen, según se ha hasta hoy, sin que se simpatizadores hacia la causa de la verdad, desde luego y el tiempo como muchas veces asegurado, se encargará de ello, que una cosa es producir trigo.

Por de pronto el movimiento acabamos de planear, debido secreto para todos, y habiéndose por telegrama a nosotros, los boers deben saber horas, y como a ellos les costaría despacio, irremediablemente en guardia y muy para burlar al ejército inglés de que no lo conceptuen el trategema para plantear acción.

La opinión sensata cree que tras quede un hombre en el en la República de Orange, los tendrán que trabajar, puede terminar de dos mandando Inglaterra que se va da por todas partes, a las de los boers, en cuyo caso su soberbia, ó concluyendo timo combatiente.

Subasta en las Escuelas

Se saca a pública subasta la construcción de una parte de la

de lluvia molestando a las vend...

El Sr. Forcada Paris manifiesta que hay un proyecto de arreglo de dicha plaza...

A propuesta del Sr. Forcada Paris y accediendo a los deseos del vecindario del Gran...

Siguientemente se aprueba la tasación de una parcela de la vía pública aprovechada por Eduardo Casanova...

Finalmente la presidencia da cuenta de haber ordenado la construcción de una marea para el fialato del Mar en atención a que la que utilizaban se hallaba estropeada...

Se suspende la sesión.

Del Transwaal

ULTIMAS IMPRESIONES Muchos infundios de la información particular pudimos proporcionar a nuestros lectores...

El generalísimo Roberts pretendiendo invadir la República de Orange ha empezado a desarrollar su nuevo plan.

Consta esta en movimientos para bloquear a los boers en Colesberg, y cortarles la retirada hacia el Estado Libre...

French desde Naupooft, procura envolver por Hanover las posiciones enemigas en Colesberg, hasta apoderarse de Norvals-Pont.

Si esta nueva operación saliese bien es indudable que los boers quedarían materialmente bloqueados en el territorio del Cabo...

Pero como los ingleses proponen y los boers disponen, según puede juzgarse hasta hoy, sin que podamos de simpatizadores hacia la causa santa de la verdad...

Por de pronto el movimiento que acabamos de planear, debiera ser un secreto para todos, y habiendo llegado por telegrama a nuestras noticias, los boers deben saberlo a estas horas...

La opinión sensata cree que mientras quede un hombre en el Natal y en la República de Orange, los ingleses tendrán que trabajar, la guerra puede terminar de dos maneras...

Viriato.

Subasta en las Escuelas Pías

Se saca a pública subasta la construcción de una parte de la carpintería...

de taller y rejas para el edificio destinado a Escuelas Pías en esta ciudad, bajo las condiciones y modelos que entrarán de manifiesto en el local de las obras...

Este subasta tendrá lugar en la oficina de la dirección de dichas obras el día 14 de los corrientes a las diez horas de la mañana...

PASATIEMPOS GEROGLIFICO COMPRIMIDO eion—Peseta

CHARADA Mi primera en el café Mi segunda en el café Y mi todo en el café.

Soluciones a los pasatiempos del número anterior: Al gerooglífico comprimido: Guante Blanco. A la charada: Pelona.

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana.—Santos Guillermo erm. y Stas. Escobar y Antreverta y Patera vgs.—Cuarenta horas en la iglesia de las Monjas Claras.

Información especial

(POR TELEFONO Y CORREO SERVICIO URGENTE Madrid, 9—10 m.

Noticias confusas Telegramas recibidos de Spearman dan noticias confusas sobre los combates que las tropas a las órdenes de Buller sostienen contra los boers.

En la primera línea de las cordilleras que cierran el camino de Ladysmith comenzó el combate el lunes y aun sigue el miércoles, fecha del último despacho.

Según este, resulta que Buller envió una brigada de infantería a atacar la primera posición boer, siendo rechazada.

Los ingleses repararon el río Tugela en gran desorden.

Esto ocurría en el ala izquierda de la línea del general Buller.

Mientras tanto el general Warren se apoderaba de la colina de Wankantz y para conservarla el combate continuó en una extensión de 16 millas, ignorándose el resultado definitivo.

Las impresiones en Londres son poco satisfactorias.

Esperabamos una victoria rápida y fácil, pero las nebulosidades del texto del despacho han producido gran contrariedad.

Este despacho dice que las bajas de los ingleses en el Tugela son dos oficiales muertos, quince heridos y 214 de tropa entre muertos y heridos.

De nuestro servicio (Ultimos telegramas de la prensa francesa) Filipinas Londres.—S guo un ciudadano americano llegado de Manila, los rebeldes filipinos están mejor aún que

los boers. Los americanos no pueden poner el pié fuera de la provincia de Manila sin ser batidos por los insurrectos.

Lo que salva a los yankees, es que la atención del mundo está concentrada en Africa y que estando el cable en poder del general Ottie, se desconoce en el extranjero la situación real del archipiélago.

Los americanos no podrán terminar la Guerra sino haciendo grandes concesiones a Aguinaldo.

En Egipto y en el Sudán Roma.—El agente diplomático italiano en el Cairo, vuelve a telegrafiar a su gobierno que la situación de Egipto sigue siendo grave, pero que es más grave aún en el Sudán.

Conferencia telefónica

Madrid, 9 6-30, t. Felicitación El Sr. Mancheta ha recibido numerosos telegramas de Saaca y Callera, felicitándole por sus gestiones en pró de los arroceros.

Algunos de ellos son muy expresivos. Convenio De Washington cablegrafían que ha quedado ultimado el convenio comercial entre Italia y los Estados Unidos...

Equivocación Ha sido puesto en libertad el joven detenido y que la prensa calificaba de asunto misterioso, pues resulta no ser el que perseguía la policía.

El misterio se reduce a que buscaba a un joven extranjero que después de entablar relaciones amorosas con una joven de la aristocracia, pidió a esta cierta cantidad, fingiéndose Conde y que esperaba una gran herencia de un hermano.

Cuando logró su objeto desapareció. La peste Noticias de Bombay dicen que el número de defunciones que origina la peste es tan elevado, que huyen las gentes aterrorizadas abandonando a los enfermos quedando éstos sin asistencia.

Carta comentada El Arzobispo de Aix (Francia) ha dirigido una carta al Presidente de la R. pública vecina en la que con frases duras é insultantes, acusa a todo el Gobierno como autor de robos hechos a la Iglesia en la época presente.

Esta epistola ha producido gran protesta sobre todo en los radicales que piden a los poderes públicos castigar al prelado con todo rigor.

Fallecimiento Esta mañana ha fallecido en Palma de Mallorca el puadonoroso militar D. Gerónimo Gisbert.

Ha muerto repentinamente a consecuencia de un acceso de asma. Esta desgracia ha sido muy sentida en aquella región.

SENADO

Se abre la sesión a las dos y media bajo la presidencia de Martínez Campos.

El conde de las Almenas pide algunos antecedentes que promete facilitarlos el Ministro de Gracia y Justicia.

Se entra en la discusión del presupuesto de Fomento.

El Duque de Veraguas combate el artículo 22 a quien contesta el señor Allende Salazar.

Había después don Luis Canalejas sobre los artículos 23 y 24 y señala los muchos defectos que se observan en las subastas de obras públicas

donde, en perjuicio del Estado, realizan negocios de importancia algunos particulares.

CONGRESO

A primera hora el diputado catalán Sr. Abadal interpela al gobierno sobre los asuntos de Barcelona y Manresa preguntando si son ó no licitas las reuniones de Manresa.

Contesta el Sr. Silvela diciendo que no puede él asegurar nada sobre lo de Manresa por estar el asunto sujeto a los tribunales de Justicia.

Suscitosa vive debate en el que intervienen Ferrar, Darán y Lietjet hasta que pide la palabra Romero Robledo.

Comienza el orador diciendo que la cuestión catalanista tiene marcado sabor a sacrificio.

Varios diputados catalanes le interrumpen.

Continua Romero diciendo que basta ya de cortesías y de guardar concesiones a diario; basta ya de paciencia pues es vergonzoso ver al Gobierno escudado tras el Gobernador de Lérida hasta el extremo de ser éste quien dispone y no el Gobierno a quien sirve; basta ya de nebulosidades y dígame de una vez que los catalanes pretenden romper la unidad de la patria y favorecer el anarquismo hasta consentir produzcan éste grandes crímenes.

Analiza después el programa de Manresa que califica de ilegal pues comienza por prohibir el uso de la lengua española.

El discurso de Romero ha sido muy enérgico siendo calorosamente felicitado al terminarle.

Después de esta discusión se reanuda el Congreso en sección y al presentar en una de ellas como candidato al catalanismo Sr. Robert March es rechazado por todos los diputados poniendo en su lugar al Marqués de Soto Hermoso.

Este incidente á sido muy comentado. «El Liberal» Pregunta si las minorías ante la amenaza de que sean aprobados la totalidad del proyecto de ingresos callarán como hasta de ahora a pesar de que si Sr. Vinyaverde tiene el proyecto de hacer la cobranza de los impuestos por medio de telegrafos que seran una novedad perjudicial para los contribuyentes.

«El País» Califica de hombre franco al Sr. Vinyaverde por no haber presentado la dimisión después de la derrota que sufrió ayer tarde.

Arrogante moro estáis... Los catalanistas han celebrado una gran reunión acordando hacer que el Gobierno cumpla el programa de Manresa en todas sus partes.

En el caso de que buenamente no se les compaña acudirán según dicen a medios violentos.

Esta noticia ha sido muy mal recibida en Madrid comentando acaloradamente en los círculos políticos donde se califica de reto a España entera que hay que contestar.

La cuestión catalanista propone que se agravia después de este acuerdo.

No es cierto Los ministeriales y toda la prensa de esta corte decimiente la noticia de que el Sr. Romero Robledo admitía la presidencia del Congreso de los diputados.

No es tampoco cierto que existan aproximaciones entre Romero y Silvela.

«El Liberal» y los alcoholes «El Liberal» publica un curioso artículo en favor de los alcoholes vinicos que ha sido muy vivamente comentado por todos vinateros.

Ascenso Hoy ha firmado el regente el decreto ascendiendo al teniente general al de división Sr. Brunz.

«El Alicante» Telegrafían de Port Saint que hoy ha salido de aquel puerto el transatlántico «Alicante» a bordo del cual serán gran número de jefes, oficiales y soldados repatriados de Filipinas.

El vapor es esperado en Barcelona el viernes ó sábado de la próxima semana.

Salmerón gravísimo Las últimas noticias que los médicos nos han facilitado del estado del Sr. Salmerón son de que aumenta la gravedad hasta el punto de que se desconfía de salvarle.

El diagnóstico de la enfermedad del catedrático de Metafísica es bronconeumonía grippal.

Mitin Los catalanistas y revisionistas se proponen dar una serie de mitines que dará ruido. A. M

Urgente Barcelona, 9, 5'40 tarde. Disturbios En las primeras horas de esta tarde iba por la Rambla un numeroso grupo de repatriados de Filipinas pidiendo limosna a los transeuntes.

Varios agentes de policía y guardias municipales trataron de impedirlo, á lo cual se opusieron los repatriados, protestando a grandes voces de tal medida, en tanto que gran número de soldados y paisanos se pasieron de parte de ellos produciendo gran tumulto y dando incansantes vivas y mueras muy significativos.

En auxilio de los agentes de la autoridad acudió una sección montada de la guardia civil que cargó sobre la muchedumbre, adquiriendo entonces el tumulto tan extraordinarias proporciones que se cerraron las tiendas, las gentes corrían despavoridas y se oyeron algunos tiros, en tanto que los amotinados seguían profiriendo gritos y deteniéndose a pedradas.

Albert.

De la casa GENARO CURRONS Y COMPAÑIA

Cotización en Barcelona a las 4 de la tarde del 9 de Febrero de 1900

Table with 2 columns: Location and Price. Interior: 69 52, Exterior: 00 00, Amortizable: 00 00, Colonial: 00 00, Nortes: 54 70, Francia: 47 65, Cubas del 86: 81 75, Cubas del 90: 68 31, Filipinas: 86 87, Aguas: 101 87

Table with 2 columns: Location and Price. Exterior: 68 60

Table with 2 columns: Location and Price. Interior: 69 55, Arenses: 13 65

Corredor de Comercio. Carlos G. Ezpeleta.

José Ballester Médico-oculista

(TORTOSA LA CENIA) Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 t.



Imp. a c. de V. Bayo.

ANUNCIOS

EL REGIONAL

Diario de la tarde.—Ultimas noticias y telegramas
Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta linea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco y media.

Importante

HISQ UTEILAS MORTUORIAS
RECORDATORIOS PARA FUNERALES

facturas, circulares, prospectos, talonarios, recibos de iguala, inquilinato, sobres timbrados, memorándums, billetes completos y toda clase de trabajos tipográficos, se hacen en esta imprenta á precios módicos.

TARJETAS VISITA
DESDE CUATRO REALES 100

O'Donnell, 26...CASTELLON

BRONQUITIS, CATARROS, TISIS
CAPSULAS PUFFANTICAS
MORRHUOL
Principio activo del aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y extracto de Dr. PIZA

Primera preparación española de dicho medicamento.
Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1929, en la Exposición Concurso de París de 1931 y Gran premio en la Exposición de Seúl de 1936.

El Morrhuol, con base de los principios purísimos de aceite de hígado de bacalao, obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias realizadas en los hospitales y por acreditados médicos en su clientela han demostrado que el Morrhuol es tanto más eficaz que el aceite y sus emulsiones de la última generación como las hipofosfitos y la asociación resulta el mejor remedio terapéutico hasta hoy conocida, contra el asma, dando resultados sorprendentes en el tratamiento de la tisis pulmonar, bronquitis, reumatismo, artritis, hipertensión y diabetes general. No contiene ni alcohol ni azúcar, puede tomarse en cualquier época de la vida y en cualquier estado de debilidad.

Farmacia del autor. Plaza del Pino, 6, BARCELONA y principales de España.

ANTI-ASMATICO PODEROSO
MEDICAMENTO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DISNEA y los CATARROS CRÓNICOS, haciendo cesar la FALSA y produciendo una SUAVE expectoración.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO
Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 38, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta sustancia dada á conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal á cada frasco de Jarabe.

SOCIETE SAN GOBAIN
CHAONI ET CIREY
FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

GUANO SAINT GOBAIN	GUANO VALENCIANO	ABONO VITÍCOLA
Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.	CONCENTRADO	INTENSIVO
COMPOSICION	Abono completo para todos los cultivos.	Abono completo.
Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.	COMPOSICION	COMPOSICION
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.	Amoniaco, 9 á 10 por 100.	Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.	Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 8 á 20 por 100.	Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.	Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.	Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monford. Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Val de Uxó, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España, César Santomá, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomenta el fraude.

Suscripcion
Castellón, un mes.
Fuera, trimestre.
Número suelto 5 cént.
Año VIII.—Núm.

Política prá

Es por hoy imposible la aspiración de Wolff de salir de toda la humana Estado ó una gran ciudad también lo es la efectividad un derecho internacional que dirima las contiendas entre las naciones, las derivadas del derecho internacional público siempre mandaran á cañonazos plicaran en la misma forma sultan lo Temis prisión guerra del más fuerte.

La ineficacia del derecho internacional público no mostraron contundentes hechos recientes. Ourreto en las relaciones cionales de carácter prietor de incurrir en errores afirmar que, no.

Nosotros debemos p primer término, la impo de que desaparezcan las nacionalidades, con do una sola, y en se gar, no pudiendo exp da de lo poco que no debemos procurar e sino nuestros lindes ción, nuestra vida de con el fin de aumentar por medio del camb transporte que son t aquella.

Nuestro afán y por ta Gobierno, si éste es la manifestación de la nacional, debe ser el quistar por medio de ciones exteriores la rig antes teníamos en terre se conseguiría si cerrá derecho internacional del que tanto nos pre inocentement en la gu tuvimos con los yankis

LAS TRES COSAS DEL

(Cuento que ha obtenido premio en el concurso de E Continuation)

Los sembradores del pri to no resistían la compa tierra era la misma; pero dicias, caprichos, ignoranc dad le habían esquilmo y cido. El viejo jornalero e caso.

—Dale á un trabajador no; á otro papas y tomate tierra: un trabajador. Segú así produce.

—Apo inar sintió que otro y fuerte se le entraba en amor á la tierra, el amor á gozo íntimo y llamado del del que se conforta al calc como semilla que germina, y se reproduce.

—¿En qué estaría yo Tío Agapito, usted me ha